

El centenario del Apostolado de la Oración

Decirles a los españoles que se preparen para festejar al Corazón Divino de Jesús, es herir una de las fibras más fervorosas de su espíritu y traerles a la memoria la regaladísima promesa del Salvador de reinar en España con más veneración que en otras partes. Por eso el glorioso centenario levanta en nuestros pueblos entusiasmos grandes y consoladores.

Ahora le toca su vez a nuestra querida y católica Mallorca y estamos seguros de que la provincia entera se encenderá en el amor a Jesucristo y derrochará energías y actividades para que el centenario entre nosotros sea un hecho histórico que consuele al Corazón divino y renueve el fervor de pueblos y ciudades, de familias y de individuos.

Sabemos algo de los planes de la Dirección; conocemos la propaganda que ya se está realizando, verdaderamente amplia, organizada y ferviente; nos dicen que todos los Centros de apostolado se hallan en movimiento, que los colegios de niños y niñas se preparan para la gran fiesta, que los cruzados del Corazón divino serán miles y miles, que procesiones y comuniones generales van a reunir a todos los amantes de Jesucristo ansiosos de manifestar su fe y su ardiente amor.

Miles y miles de programas están llevando la noticia del centenario y de sus cultos a todas las partes de la Isla. Miles de hojas volantes se lo recuerdan al pueblo sencillo, y en las calles y en los cancelos de todas las Iglesias se está anunciando tan glorioso acontecimiento.

El Corazón sagrado reina en Mallorca; el glorioso Apostolado de la Oración tiene hondas raíces en el alma de nuestro pueblo, y el centenario debe constituir una fecha memorable y la ocasión más propicia para que el pueblo mallorquín manifieste, exteriorice y publique a los cuatro vientos, su entusiasmo, su devoción y su amor inmenso para con el Corazón divino.

Las comuniones generales deben ser nutridísimas y a ellas no debe faltar ni uno siquiera de los socios del apostolado. La procesión es necesario que constituya un triunfo para Jesucristo; la magna Asamblea ha de reunir en el Principal el numeroso público que requiere acto de tanta resonancia, y sobre todo al Triduo solemne de la santa Iglesia Catedral deben asistir cuantos sienten en su corazón el amor del buen Jesús y el deseo de agradecer sus innumerables beneficios.

Ninguna ocasión como esta para pedir al Corazón divino la paz que necesitan su Iglesia y el mundo, una y otro tan hondamente conmovidos por los horrores de la presente guerra. Que suban al cielo las voces de los niños y de los hombres, las plegarias de todos los corazones y los himnos de las almas para mover a la misericordia divina en favor de la pobre humanidad.

LA PATRIA

La tierra, volando vertiginosamente por los espacios, nos lleva pegados a su superficie. Así viajamos todos los hombres hacia nuestro destino.

En los vastos fragmentos de la corteza terrestre formamos diversas agrupaciones con costumbres y lenguaje distintos, cuerpos sociales, ampliaciones de la célula familiar.

Es natural que amemos primariamente a nuestros consanguíneos y por orden a los demás allegados con vínculos de convivencia, de mutuo auxilio, de comunidad de usos e idioma, de ideas.

La tierra es la gran patria que nos sostiene y nos sustenta. Su perfecta organización sería la federación de las diversas sociedades regida por dos poderes, el espiritual y el temporal, con unidad de pensamiento y de fin.

El imperio universal, ensayado en Roma por medio de la fuerza y en la Cristiandad de la Edad Media presidida por la fe, y fracasado por los pecados de los hombres, sin esperanza de que, dadas las divisiones profundas y suicidas de hoy, pueda resurgir.

Dentro de la gran patria de la tierra existe la patria pequeña, porción geográfica en que se ha desarrollado nuestra vida y conservado y progresado con la ayuda de tantas influencias benéficas.

En ella hablamos del mismo modo y con la lengua transmitimos nuestras ideas y sentimientos, cantamos nuestras glorias y embellecemos nuestras relaciones. En ella admiramos y amamos los mismos paisajes, con sus montes, ríos y fuentes, con sus sembradíos; las mismas poblaciones, que atesoran tantos recuerdos.

Ella nos sustenta, facilita nuestra instrucción y medro, fomenta nuestras actividades, satisface nuestras necesidades, nos defiende de los enemigos, provee lo necesario para nuestra convivencia pacífica y grata.

En sus bibliotecas se guardan las obras literarias y científicas, en sus museos las obras de arte, en sus archivos los recuerdos históricos que nos dieron tanto lustre.

La Patria es el relicario de los insignes ejemplos que nos legaron sus santos, sus sabios, sus héroes.

Ellos nos alientan a ser mejores y más útiles. Son las altas cimas de donde podemos emprender nuevos vuelos.

No es, pues, una abstracción utópica la Patria; no es un sueño poético: es una dulce y fecunda realidad.

Somos, sí, internacionales... e intersiderales y universales en Dios, mas desde esta porción de tierra donde vivimos y donde hemos aprendido a serlo.

Sea, pues, el de la Patria uno de nuestros grandes amores. "La piedad, dice Santo Tomás de Aquino, rinde el homenaje de nuestro reconocimiento y obediencia a quien nos ha dado el ser y cuida de nosotros. Se refiere, por tanto, a Dios, a los padres, a la Patria en que hemos nacido y vivido y que debe ser mirada como nuestra madre. De aquí que no se puede ser piadoso para con Dios si no se es buen hijo, buen patriota abnegado, supeditando los propios intereses a los de la Patria, buen ciudadano, respetan-

do a las autoridades y acatando sus decisiones encaminadas al bien común".

TU AMIGO

Día de la Unificación

"La guerra no se hubiera podido ganar sin una España unida y disciplinada", dijo el Caudillo invicto en ocasión memorable. Y si en la guerra tuvo la Unificación la importancia decisiva que le atribuye el Generalísimo, como necesidad imprescindible para el triunfo de las armas, para la paz constituye la Unificación la más importante victoria incruenta para la obligada y efectiva reconstrucción nacional y el engrandecimiento patrio dentro y fuera de sus fronteras.

El hecho trascendental que tuvo lugar en el año 1937 y que se celebra en la fecha del 19 de abril con la denominación de "Día de la Unificación" es la fiesta política cumbre de España, que hace realidad la patria que José Antonio calificara de "unidad de destino en lo universal".

La unidad de las tierras y de los hombres de España, material y espiritual, bajo el símbolo de unión del yugo y de las flechas es lo que a nuestro Caudillo inspiró la promulgación del Decreto de Unificación, y tanto valor, trascendencia y honor concedió a esta histórica fecha, que la instituyó como fiesta señaladísima de la Nueva España, de sentido imperial y ambicioso porvenir.

La Unificación significa la unión de lo tradicional con toda la histórica grandeza de nuestro glorioso pasado, con el presente cargado de toda la responsabilidad de recuperación de aquel hermoso legado y es también el cauce por donde ha de deslizarse arrollador todo el infrenable ímpetu de la España indomable e incorruptible de los eternos valores históricos.

La tarea histórica que nos ha tocado asumir después de la victoria exige, con el mayor sentido de la patria responsabilidad, la preocupación constante y el desvelo permanente para que esta unidad no sólo se conserve, sino que, si cabe, se incremente.

Al conmemorar el Día de la Unificación hemos de renovar siempre nuestro firme propósito de no incurrir ni en el más leve principio de escisión ante los destinos de la Patria y hemos de recordar que los muertos en la guerra y antes de la guerra nos ordenan con su sublime sacrificio, el mantenimiento de esta unión y no podemos traicionar su memoria y traicionar a España provocando discrepancias y diferencias que, por nimias que puedan parecer, son el germen de la desobediencia y por ley inexorable de la degradación pueden conducir a la traición y de ella a lo ya irremediable.

Lo que no debéis olvidar

Quando el corazón está embargado de pasión, están los oídos cerrados al consejo.

...

Quien mucho miente, no se puede acordar siempre de lo que dice.

...

Debemos usar del buen amigo como de una prenda y alhaja muy estimada.

...

Muchas veces obra más la malicia de los malos, que el favor de los buenos.

...

No crea ni produce la tierra cosa peor que el ingrato.

...

El buen amigo nunca en el yerro de su amigo consiente.

La Unión Diocesana de A. C.

Por primera vez se reunirá en el interior de la isla la rama de los hombres de Acción Católica de nuestras diócesis.

La Unión Diocesana ha celebrado dos Asambleas Generales y varias sesiones en el local social de nuestra ciudad. Aquellas constituyeron éxitos reconocidos por todos; éstas fueron siempre menos concurridas, por múltiples razones. En una de ellas se acordó intentar la celebración de reuniones comarcales, para facilitar más la asistencia, y el Consejo Diocesano, interpretando este deseo ha convertido la primera reunión en una «Jornada Diocesana de Oración y Estudio» que se celebrará (D. m.) el próximo domingo día 22 en la ciudad de Manacor y promete tener un éxito resonante.

Manacor, la segunda ciudad de nuestra isla, cabeza de la comarca levantina, tiene un Centro Parroquial de Hombres de Acción Católica de los que tienen más vida. Cuenta con un número muy elevado de socios y unos dirigentes que han sabido llevar a su centro la organización que requieren éstos para la labor de Apostolado que la Iglesia ha confiado a la Acción Católica.

Era pues muy adecuada la designación de Manacor para celebrar en ella la I Jornada. Y efectivamente la organización y la

propaganda que han desplegado sus dirigentes y el apoyo prestado por el Consejo Diocesano han hecho que esta Jornada haya despertado en todos los pueblos un gran entusiasmo.

Como prueba basta decir que son ya más de quinientos los hombres que se han inscrito y que se ha conseguido para el regreso un tren extraordinario. La Compañía de ferrocarriles ha dado las mayores facilidades y ha otorgado una rebaja tan considerable que los jornalistas podrán obtener pasaje de ida y vuelta por 7'80 pts desde Palma y proporcionalmente en todas las estaciones. En Manacor se celebrará una solemnísimas Misa Mayor como acto de oración y visita al Santo Cristo Milagroso, para impetrar la paz y además habrá magna reunión en el Teatro Principal en la que tomarán parte cinco oradores y seguidamente a la comida, reuniones independientes de Consiliarios, directivos y masa, tratándose temas de gran interés para la Unión.

Deseamos que el éxito más rotundo corone los esfuerzos de

su organización para bien de Mallorca y gloria de Dios y en el próximo número nos ocuparemos de tan importante acto. F.

EL MUNDILLO DE LAS ARTES

PINTURA

Manuel Ramirez

Galerías Costa

¿Quién no conoce a Manuel Ramirez? El delgado, locuaz y simpático madrileño, funcionario público que enamorado del colorido mallorquín, se extasía singularmente por este pedazo de tierra que es Mallorca, enamorado artista que en este acogedor rincón alterna sus ocupaciones habituales con esa su afición favorita, la Pintura. Manolo Ramirez expuso hace años, sus telas; eran paisajes dignos de envidia. Pero la constancia y estudio han llevado a Manolo a un grado tal de perfección que se ha superado a sí mismo. Y hoy, el salón de Galerías Costa resulta pequeño para cobijar los asiduos concurrentes que no se cansan de paladear las be-

llezas de colorido, las visiones de luz y el encanto que a través de su paleta ofrecen los motivos pictóricos del artista.

Elogios... ¡son pequeños! para interpretar lo que los ojos miran.

El paisaje mallorquín toma realce. Es una lluvia de luz. La paz patriarcal de nuestra tierra se extiende por los montes y los valles y Ramirez por arte de magia ha recogido intacta en sus lienzos preciosos. Las marinas recogen la placidez del cristal de nuestro mar que refleja colores mil. Todo es poesía, dice amor y esperanza. Así son los cuadros de Manolo, el enamorado pintor y locuaz amigo.

Guipúzcoa y Vizcaya contrastan con el derroche de luz, pero la gama de verdes y grises es seguida escrupulosamente; la nubosidad característica de aquellas tierras, el "chirimiri" constante y monótono que impregna la tierra de humedad y

(Continúa en la 3.ª página)

Aviso a los suscriptores de «El Luchador»

No atiendan a un desaprensivo que va pidiendo en nombre de nuestro Semanario.

Y... más que nunca: Oración

Todas las épocas tienen su motivo peculiar para que los católicos sientan una necesidad perentoria de pedir a Dios su ayuda. Ayuda de índole espiritual y material. Necesitamos pedir, y pedir con todas las fuerzas de nuestro corazón esa ayuda que Jesucristo prometió a quienes la solicitaran de su Padre celestial.

¿Quién no siente la opresión de espíritu? ¿Quién está a salvo de una aflicción? Somos de tierra, nuestra alma tiene por morada un cuerpo sujeto a todas las flagelaciones e irritaciones materiales. Los sentidos, que son las ventanas del espíritu, son propicios a dejar penetrar toda clase de maleficios; todas las tentaciones de la carne encuentran expedito el camino del cuerpo. No es rara la caída, y es un problema difícil el poder sustraerse de aquellas. Si el alma flaquea viene la caída vertical. La comodidad, el deseo de vivir libre de toda preocupación, el mal-estar que produce la pobreza, el exceso de riquezas, la ambición y el orgullo humanos, son fuertes ataduras del hombre, que necesita romper esas cadenas para ponerse a salvo del maleficio. Para esto nada tan beneficioso como el entregarse a la oración. Orar es pedir a Dios favores, y un favor celestial es el poderse ver libre de lo malo. La maldad existe en abundancia extrema, lo bueno es cosa rara, joya del alma que Dios entrega al hombre para proporcionarle un medio para poder calmar la tempestad de la vida. El mal, por ser remediable, es otro medio dispuesto para la santificación. Y se santifica mediante la oración. Oremos, pues. Pidamos a Dios su ayuda en lo temporal, ante los males que se extienden por el mundo entero. Oremos y obremos. Roguemos a Dios para que nos ilumine y dé claridad de entendimiento a quienes deben tenerlo para que el mundo no se hunda. Obremos, también, para que sea factible, dentro de un marco de posibilidades, la renovación del mundo, del hombre, de sus obras. Demos a Dios y al hombre lo que por justicia les pertenece y en la humildad de la oración, el acto sincero, contrito de regenerarnos a nosotros mismos. Hoy más que nunca.

Leonardo GRAU

OPTICA

Hijo de V. Tort Matamala

General Goded 14, Victoria, 2
PALMA



Espejos — Cristales — Vidrios
Instalaciones en general. Especialidad en cristales para autos
Avda. General Primo Rivera 51
(antes E. Figueras) — Tel. 1965
PALMA DE MALLORCA

Mas de trecientos noventa millones de metros de tejidos produce ya la Industria Nacional

Las necesidades de esta industria ocupa medio millón de obreros.

Las fábricas de seda producen hoy un cincuenta por ciento más que en 1935

Una de las industrias españolas de más importancia, la textil, fundamental desde todos los puntos de vista, ya que a su importancia económica une el servir a necesidades primarias, se encontró extraordinariamente afectada desde los primeros momentos del triunfo nacional, a causa de la guerra mundial que nos privaba de las importaciones necesarias de algodón.

Con una política magnífica, el nuevo Estado ha conseguido, pese a todas las dificultades, la mejora incesante de este ramo de la industria ya consiguiendo importaciones, ya difundiendo el cultivo del algodón en España. Basta decir que la producción nacional en el último año se ha elevado a 392.500.000 metros de tejidos, con un valor que excede de los 3.275.000.000 de pesetas, lo que supone un aumento de no menos de 80.000.000 de metros y 350.000.000 de pesetas de valor sobre los productos conseguidos en el anterior periodo del tiempo.

Estas cifras totales se desglosan en tejidos de algodón, lana y seda; pero la fundamental de todas las industrias es la algodonera, que con su producción de unos trecientos millones de metros es aproximadamente siete veces más fuerte que las industrias lanera y sedera.

El formidable movimiento industrial de las 11.430 empresas que hoy se dedican en España a la producción textil, da trabajo a medio millón de obreros que no sólo mantienen a sus familias con el producto de su esfuerzo, sino que además laboran por la grandeza y la autarquía de España. El nuevo Estado, atento siempre a mejorar la condición de los trabajadores, ha elaborado nuevas bases de trabajo, para estas industrias con el apropiado aumento de los salarios.

Como quiera que España, como ya dijimos anteriormente, no es capaz para

producir el algodón que necesita, aún cuando se ha obtenido ya éxitos extraordinarios en los cultivos iniciados en la zona sevillana, menester es recurrir a la importación, que se ha aproximado desde febrero de 1943 a febrero de 1944, a las 87.000 toneladas, cifra que ha doblado lo recibido en el año anterior.

Éxito práctico de interés extraordinario han sido los tejidos «tipo único», del que solamente a Madrid se han enviado en los últimos meses unos 25 millones de metros con un valor de 80 millones de pesetas.

Otra ventaja de gran importancia en los tejidos de este tipo ha sido la de sustituir con unos 300 modelos, que son los únicos que se fabrican, a la gama variadísima de telas que antes se producían.

También la industria sedera mejora por momentos y la producción del año 1943 se ha cifrado en 48 millones de metros, excediendo su valor los 650 millones de pesetas. Las fábricas han trabajado a tal rendimiento que la producción del año 1935 ha sido rebasada en un 50% y pronto se van a inaugurar tres grandes fábricas nuevas, con lo que bastará la producción para cubrir totalmente nuestras necesidades. Además, merced a la protección que el Ministerio de Agricultura ha prestado a la cría del gusano de seda, a partir de la guerra la cosecha de capullos se ha cuadruplicado y antes del plazo de ocho años se obtendrá un millón y medio de kilos de seda natural, con lo que se cubrirán las necesidades nacionales. F. E. T. y de las J. O. N. S. coopera con su Sección Femenina en la batalla de la seda, creando nuevos centros de crianza de gusanos con lo que se están consiguiendo ya cosechas de más de medio millón de kilos de seda.

Nota bibliográfica

Una historia de las naciones tendenciosa

Dice "Perseverancia":

Es una de tantas obras editadas en cuadernos, de aparición periódica regular, por la "Editorial Seguí", que casi constantemente se ha dedicado a este género de publicaciones, desde que en sus primeros tiempos explotaba aquellas famosas novelas por entregas, que no se estilan ya, por lo menos en nuestra región.

La portada de la obra reza así: "Historia de las naciones". Popular, concisa, pintoresca y autorizada relación de cada una de las naciones, desde los tiempos más remotos hasta nuestros días. Obra traducida al castellano de la célebre edición inglesa de la casa Hutchinson y Cía. por Guillermo de Boláderes Ibern. Profusamente ilustrada con mapas en colores, hermosas tricomías y grabados en negro, reproducción

de las obras más famosas de los grandes maestros de la pintura. "Casa Editorial Seguí, Barcelona". Sigue al pie de la portada la indicación de las historias que, fragmentariamente, están contenidas en el tomo, con el nombre del autor respectivo, pues es de advertir que cada nación es historiada por distintas plumas.

Igualmente, es de notar que la portada no trae fecha de la edición ni número de la misma. Es voz corriente, que se han agotado cinco ediciones y que la casa sirve actualmente la sexta.

La obra entera está repartida en cuatro tomos. No es ni de consulta ni mucho menos didáctica. Es simplemente lo que el editor llama una obra de divulgación popular. El texto no es recomendable y casi vitando en conjunto por la total ausencia de criterio católico y

RIERA, Fundación Mallorquina, S. A.

(Casa fundada en 1890)

Grandes Talleres de Construcción y Reparación de Maquinaria

Fundición de hierro, metales y aleaciones

Maquinaria agrícola - Mecánica de precisión

Forja - Soldadura eléctrica y autógenas

... Bombas para riesgos, etc. ...

Instalación y Reparación de Motores a G.S., DIESSEL y SEMI DIESSEL

PROYECTOS, PRESUPUESTOS Y ESTUDIOS TÉCNICOS

BOBIANS DEL 1 AL TELEFONO 1916

PALMA DE MALLORCA

por las muchas explosiones de sentido anticatólico.

Podrían llenarse cuartillas y cuartillas con textos que comprueban el mal espíritu de la "Historia de las naciones".

En la parte de la "Historia del pueblo judío", contenida en el tomo II, la aparición del Cristianismo y subsiguiente expansión, es juzgada así:

"El cristianismo estaba destinado a vencer a Roma. Con sus importantes puntos de contacto con el judaísmo profético, cuya moral e ideales adoptó, y con su facilidad para adaptarse al misticismo de Oriente y al helenismo del mundo romano, fué un áncora de salvación para la atribulada humanidad de aquella época. El judaísmo, por su parte debió sobrevivir a Roma (a la Roma que nunca entendió a Judea.)"

El autor de la "Historia del pueblo judío" es Israel Abrahams, que no disimula, poco ni mucho, el espíritu sionista.

Otro texto, y éste de la "Historia de Holanda", debido a F. Appely Holt (tomo III): "Comprendióse que la Reforma significaba algo más que una nueva condenación de los abusos existentes: significaba la difusión de una fe más pura".

El mismo autor afirma con todo aplomo:

"La devoción de Carlos V a la Iglesia anuló sus grandes dotes de gobernante".

En el mismo tomo III Henry Thomas, autor de la "Historia de España", escribe:

"Algunas de las reformas introducidas entonces (tiempos de Carlos III) produjeron tumultos entre el pueblo conservador, y la circunstancia de haberse hecho sospechosos de complicidad los jesuitas, fué alegada para justificar la expulsión".

De la "Historia de Italia", por Oscar Browning, en el tomo III:

"El 2 de octubre (1870), con voto casi unánime manifestaron los romanos su deseo de pertenecer al reino de Víctor Manuel".

Materiales para Edificaciones S.A.

Materiales para la construcción. — Depositario exclusivo del Cemento Portland, Goliat y Puzolánico Ciclope — Cementos — del país —

Avda. A. Rosselló, 14

Fantasías

para Regalos

PERFUMERIA INGLESA

CADENA, 6

TELEFONO 1770



TEJIDOS NOVEDAD
EN LANA Y ALGODON PARA
SENORA Y CABALLERO

R. Salamanca Gomila

Plaza de Coll, 4 pral.
PALMA DE MALLORCA

Bernardino Seguí Garriga

Contratista de obras
Estructuras, cemento armado
presupuestos
Canteras, piedras Calizas
Machacas, Gravillas

Matias Montero,
20 Teléfono 2466

Santo Evangelio

Dominica III después de Pascua,
San Juan XVI-16 29

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Dentro de poco ya no me veréis; mas poco después, en resucitando, me volveréis a ver, porque me voy al Padre. Al oír esto algunos de sus discípulos, se decían unos a otros: ¿Qué nos querrá decir con esto: dentro de poco no me veréis, mas poco después me volveréis a ver, porque me voy al Padre, Decían, pues: ¿Qué poquito de tiempo es éste de que habla? No entendemos lo que quiere decirnos. Conoció Jesús que deseaban preguntarle, y díjoles: Vosotros estáis tratando y preguntándoos unos a otros por qué habré dicho: Dentro de poco ya no me veréis; mas poco después me volveréis a ver. En verdad, en verdad os digo, que vosotros lloraréis y planearéis mientras el mundo se regocijará: os contristaréis, pero vuestra tristeza se convertirá en gozo. La mujer, con los dolores del parto, está poseída de tristeza, porque le vino su hora; mas una vez que ha dado a luz el infante, ya no se acuerda de su angustia, con el goce que tiene de haber dado un hombre al mundo. Así vosotros, al presente, a la verdad, padecéis tristeza; pero yo volveré a visitaros y vuestro corazón se bañará en gozo, y nadie os quitará vuestro gozo.

PINTURA

(Viene de primera página)

dá verdor. Todo ello está perfectamente descrito.

Ramírez llegó a la cúspide de su carrera gracias a su talento y estudio. No en vano, el público inteligente que cultivó el arte, ha sabido galardonar tal merecimiento su esfuerzo adquiriendo las buenas telas de esa pulquérrima exposición que nos presenta Ramírez después de muchos años de su letargo artístico.

LUFACU

¡ABONOS!

Garantía absoluta para toda clase de cultivo.

PEDIDOS: A. MINGARRO
Teléf. 2754 PALMA

Comentario y augurio

Panorama pesimista

Es la de mañana la antepenúltima jornada de los Campeonatos Nacionales de Liga en sus Primera y Segunda Divisiones. Y sin embargo, pese a la proximidad del final, todo está por decidir. Para los primeros puestos y para los colistas está empeñada una batalla que tiene pocos precedentes en el historial de la competición que, indudablemente, constituye en la actualidad la fuente de vida del fútbol español y el eje en torno al cual gira éste. ¿Quiénes serán los campeones? ¿Quiénes los afortunados que asciendan? ¿Quiénes los desdichados que desciendan? He aquí tres preguntas que hoy atormentan el ánimo de los aficionados españoles, por causas bien distintas por cierto. A los mallorquines, llévalos de cabeza, concretamente, la tercera. ¿Figurarán el Mallorca y el Constancia entre los que, automáticamente o por promoción, bajen el peldaño que conduce a la Tercera División.

La verdad --¿por qué engañarnos a nosotros mismos?-- es que el panorama se ha puesto bastante feo. Una simple mirada al calendario nos muestra que, entre los seis o siete equipos actualmente en peligro, el Constancia y el Mallorca son los que menos puntos tienen --dejando descartado, naturalmente, el Baracaldo-- y los que más dificultades han de vencer para lograr los que todavía están por adjudicar. Uno y otro, han de recibir la visita de dos de los conjuntos punteros: el Xerez y el Hércules. Y, para colmo, el último y decisivo partido han de jugarlo entre sí. Creemos, pues, --repetimos que no conduce a nada camuflar la verdad--, que uno de los dos parece difícil escape del descenso automático y, el otro, de la promoción. Ahora bien. ¿Puede ser erróneo el desagravabilísimo pronóstico? Evidentemente, sí. Pero para que lo fuera, precisa que se puntue en campo ajeno y que los partidos en que los isleños no andan empeñados tengan el desenlace que más conviene a éstos.

¿Qué es mucho lo requerido? ¡Y tanto! Precisamente por tener plena conciencia de ello es

por lo que, aun contra nuestra voluntad, estas líneas tienen forzosamente que tener un cariz pesimista.

¡Que ojalá sea desmentido por la realidad!

SAQUES...

¿Habrá que ponerle tirantes a nuestro fútbol? Porque la verdad es que la Liga amenaza ahogarlo.

¿Se acuerdan Vds. de cuando Azón era --decían-- la mascota de la suerte para nuestros equipos?

Pues ahora, según noticias "de buena tinta", fué el obstáculo n.º 1 con que tropezó el Mallorca en Torrero.

¡Lo qué va de ayer a hoy!

No me negarán Vds. que el equipo que el próximo pasado domingo pasó por Es Cos tuvo más de "cultural" que de "leonesa".

Porque la fiereza, no se la vimos por ningún sitio.

Ha llegado la ocasión de despreciar olímpicamente a las victorias morales, con su consabida secuela de suspiros y lamentaciones.

Hay que materializarlas y hacerlas de puntos. Como las camisetas.

Nos atormenta un poco ese Xerez que se nos va a brindar mañana.

Sería horrible que el brindis nos mareara.

Y no nos mienten Vds. a Santander.

Porque aquello --¿será por lo del famoso incendio?-- nos huele a catástrofe.

Pero... ¿no es triste que nos veamos en tal tremenda situación por nuestra mala cabeza?

Bueno. Esto de "nuestra" es un decir.

Mañana será otro día. ¡Que se esfume el nublado!

Crítica de películas

Mi mujer no es soltera

Matrimonio en que la mujer, empleada en un comercio, finge estar soltera a fin de que no la despidan. Ello se presta a situaciones cómicas y delicadas, en la que dicha esposa procede como si en realidad fuese soltera, pero sin traspasar nunca los verdaderos límites. Pueden verla personas mayores.

Ni sangre ni arena

Película del mismo estilo que otras conocidas de la misma casa productora «Rey Soria Films», en la que se hace una parodia de nuestra fiesta nacional. Hay trucos, risas y actuaciones toreras de la mayor comicidad que logran entretener al público.

Buena para jóvenes y mayores.

Prefiero la secretaria

Una vez más el tema del matrimonio impuesto por los padres, propietarios de un gran Sociedad petrolera, y al que se oponen en un principio los protagonistas, que tras de tratar de conquistar y engañarse mutuamente, acaban casándose.

Película de tipo marcadamente americano y realizada con vulgaridad tanto en el aspecto técnico como en el interpretativo.

Es para personas mayores.

Sección amena

Varios pasajeros de un trasatlántico están jugando al t esillo, cuando de pronto sobreviene una catástrofe espantosa y el barco se va a pique.

Dos de los tresillistas, que han logrado coger cada cual un salvavidas, se encuentran sobre las olas.

—¿Qué cosa más horrible!

—Pues de buena se ha librado usted amigo le iba a dar a usted un codillo precisamente cuando se ha hundido el barco; ¡y después dirá usted que no tiene suerte!

Un individuo tuerto tenía la costumbre de quitarse el ojo de cristal para dormir. Llegó a una posada, se fué a acostar y dió el ojo a un criado para que lo colocase sobre la mesa; pero el criado no se movió.

—¿Qué esperas? le dice.

—Espero que me dé usted el otro.

Padre e hijo pasean por los alrededores de Madrid.

—¿Qué edificio es ese, papaá?

—Una casa de salud.

—¿Y por qué se llama casa de salud?

—Porque... está llena de enfermos.

Desde hace ocho años, Juanito no ha ganado ningún curso de Derecho. Vamos a ver--le dice su padre-- ¿Cuándo piensas tomar la licenciatura --Cuando mis condicípulos sean catedráticos.

Muebles GINARD

SANTO DOMINGO, 48
Palma de Mallorca

CERERIA

BARCELO

Velas litúrgicas - Bujías
San Miguel, 142
Palma de Mallorca

Esquina de la Ciudad

Apenas si podemos anotar acontecimiento alguno durante esos ocho últimos días en nuestra ciudad. Presentimos no obstante para muy pronto el cierre de los grifos y el consiguiente acaparamiento de agua en tinajas, tinajas, lavabos, bañeras, etc. El Sol, pese a esas manchas kilométricas que le han aparecido en su rostro y que cual orzuelos en bellos rostros debieran haber hecho llorar a las nubes, no ha tenido éxito. Seguimos sin lluvias y el Almagavar impertérrito, sin preocuparse del agua que chorrea la bandera semilúndica que tiene a sus pies, y al posible agotamiento del caudal líquido que la riega.

¿Qué pasará con la illeta de la calle de la Cadena? ¿Se derribará? ¿Sí? ¿No? Se derribará.

Vemos con satisfacción que prosiguen acelerándose las obras de adecentamiento del Jardín de Son Armadams. ¿Lo han visto Vds?

Con motivo de la Fiesta de la Unificación, decretada por Franco, se celebró en la Basílica de San Francisco una función religiosa, a la que asistieron las Autoridades y Jerarquías del Movimiento.

Y dejamos para lo último el consignar el sentimiento que nos ha causado la noticia del traslado a otra región del Excmo. Sr. Capitán General, don Juan Bla. Sanchez, que deja en nuestra Ciudad recuerdos imborrables, y afectos verdaderos de simpatía en todos los sectores sociales. La Real Congregación de la Presentación y de San Alonso, para la que tenía especial cariño sentirá la separación de de un estimado congregante.

Al mismo tiempo felicitamos al pundonoroso Capitán General por la distinción otorgada por el Caudillo, al ponerlo al frente del ejército de Aragón, junto a la Pilarica, la Virgen tan netamente española, que no dudamos ha de bendecir a tan preclaro hijo.

LEONCIO

No deje de visitar las maravillosas CUEVAS DE ARTÁ

Libros que no deben leerse

- Barbey O'Aureville, Jules, *Venganza de una mujer; La cortina carmesí; La dicha en el crimen.*
- Barriobero y Herrán, E., *Ntra. Sra. de la Fetalidad.*
- Bontempilli, Mássino, *Vida y muerte de Adria y sus hijos.*
- Casinelli, Bruno, *Historia de la locura.*
- Coppeé, François, *Un idilio durante el sitio.*
- Darbid Johnny, *El caso del secretario muerto.*
- Delpit, Peresina.
- Eberhard, Florence, *Barrera de amor.*
- Fallada, Hans, *¿Y ahora qué?... Una vez tuvimos un hijo.*
- Fenillet, Octavio, *El diario de una dama; Una boda en el gr. n mundo; El Conde de Camors; Eos amores de Felipe.*
- Ferro, Marise, *Treinta años.*
- González Runo, Cesar, *Mata-Hari.*
- Hoellriegell Harnaud, *Buenos días, Filipesco (vol. I de la Colección «Argos»).*
- Hamsun, Knut, *Argonautas de Cristal.*
- Kraszewsky, José Ignacio, *Ulana.*
- Kuprin, *Hechizo (vol. III de la Colección «Argos»).*
- Lajos Zilahy, *Las cárceles del alma.*
- Leroux, G., *Caro Bibi y Cecilia.*

CASA NOGUERA

Fundada el año 1920
RECAUCHUTADO INTEGRAL
Reparaciones de Cubiertas y Cámaras
Trabajos Garantizados
Oficinas y Exposición: Avda. A. Rosselló, 21
Talleres: Juan Alcover, 24
PALMA DE MALLORCA

- Llates, Rosendo, *Romántica pasión de Alfredo de Muset y George Sand.*
- Maxwell, W. B., *¿Donde está el verde altar?*
- Moravia, Alberto, *Las ambiciones defraudadas.*
- Novas Calvo, Lino, *Pedro Blanco el Negro.*
- Ortega Gaset, José, *Estudios sobre el amor*
- Pirandello, Luigi, *Y mañana lunes...*
- Revesz, Mndrés, *Contrato de asesinato.*
- Sackeville-West, V., *La isla sombría*
- Santa Marina, Luys, *Tetramorfos y Domus.*
- Simenon, Georges, *La pista del Holandés (vol. III de la Colección «Argos»).*
- Stevenson, R. L., *Una aventura de Villón (vol. III de la Colección «Argos»).*
- Vioux, Marcelle, *Una desgraciada.*
- Walpole, Hugn, *Vanessa.*
- Wells, Herbert George, *La llama inmortal*
- Weug, Evelyn, *Un puñado de polvo.*

NIQUELADOS * PLATEADOS

DORADOS - COBREADOS - LATONADOS - OXIDADOS

Restauración de Lámparas y objetos de arte

TALLERES TUDURY

GRABADOS METALICOS

Cobre - ACERO - BRONCE - PLATA - ORO, etc.

MOREY, 33

PALMA

Teléfono 2628

VIAS URINARIAS

URETRITIS AGUDA O CRONICA Y COMPLICACIONES

Especialista ANTONIO ALOMAR

Lzo. Vicens, 3 (Trv. J. Anselmo Clavé (Sindicato, 198 = encima Café Triquet) Teléfono, 2664

HOTEL PERU

PROPIETARIO JUAN SAN SO

Calefacción Central
Agua Corriente
Caliente y Fria

Plaza Palou Coll, 18
Teléfono 1934
PALMA DE MALLORCA

R. S. HÍPICA DE MALLORCA

Mañana 3'30 tarde

¡Formidable Programa!

5 Carreras de Caballos 5

¡Deportividad!

¡Emoción!



NORIT
LAVA LANA y SEDA

FÚTBOL

Mañana, domingo

A las 6 de la tarde

SENSACIONAL PARTIDO

Campeonato de Liga - 2.ª División

CAMPO BUENOS AIRES

• XEREZ - MALLORCA •

¡Un encuentro trascendente!

¡Acuda a presenciarlo!

Balonazos Efemérides

No, eso no pasa en ninguna otra parte. El problema no era de limpieza, era de educación de las masas del pueblo, de la gente, y particularmente del individuo. ¡Ah! el individuo, esa especie de producto patógeno dotado de un instituto decorativo, demuestra ancestrales facultades artísticas, como hicieron los habitantes de las célebres cuevas de Altamira. Mas hoy esas especiales facultades estéticas han derivado hacia la inscripción y rayado en todas partes. Incluso en aquellas que parecen inasequibles al «ensuciado» por reverencia al lugar o por temor a la presencia del guardia urbano que, caviloso «guarda la entrada».

Y, naturalmente, no nos referimos a los pupitres colocados en Telégrafos ni a la misma mesa del departamento de giros en Correos, porque las más de las veces hemos visto como cuidaban de cambiar los papeles secantes colocados para comodidad de los «individuos» que sienten la necesidad de probar sus especialidades en tales muebles. Tampoco hemos de referirnos a las fachadas, puesto que los propietarios de nuestra Culla ciudad procuran una constante renovación de aquellas, limpíandolas de tanto mugre y de tantos estúpidos como soeces escritos debidos a grandes y chicos, que para contemplación de forasteros escriben. Se trata de algo más sintomático, algo que no puede escaparse de la vista y vigilancia de botones y limpia oficinas. Ha sido en los mismos cristales de la ventanilla de Caja del Ayuntamiento, donde se ve todo un panorama de firmas, rúbricas y letreros, que instintivamente hace pensar en el caudal enorme de incultura de quienes se dedican a ensuciarlos y una falta lamentable en los encargados de velar por la limpieza pública. Es doloroso, pero esto rima con los gipos que se lanzan contra nuestra Ciudad, y naturalmente quisiéramos ver corregidas tales muestras de incultura en bien del nombre de Palma y de quienes acuden a las oficinas y no escriben en los pupitres ni en los cristales.

PEIRONIO

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

Establecimientos y Vidrierías Llofrin, S. A.

Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria 90-Teléfono 2003. Establecimientos en MADRID: Plaza de las cortes, 3 y BARCELONA: Balmés, 21 y 23

¡Dientes luminosos!
CREMA DENTAL
y
ELIXIR
FORMAHINA

Día 12

Madrid.—En Consejo de Ministros se acordó ayer romper las relaciones diplomáticas con el Japón. El personal de la Embajada ha quedado internado.—Londres. Las fuerzas aliadas han entrado en Goslar.—En el sector de Arustadt los norteamericanos han entrado en Ilmenau.—Paris. En Francia durante el mes de marzo han sido dictadas cerca de mil penas de muerte.

Día 13

Washington.—Ayer tarde falleció repentinamente Roosevelt, por efecto de una hemorragia cerebral. Ha sido llamado el Vicepresidente Harry Truman el cual ha asumido la Presidencia de los Estados Unidos.—Italia. Los aliados han entrado en Carrara.—Berlín. Siguen con dureza los combates en la ciudad de Viena.

Día 14

Londres.—Toda la prensa del mundo da detalles de la muerte de Roosevelt y la gran impresión que ha causado. Se reciben en Washington infinidad de telegramas de condolencia entre ellos de Su Santidad y del Caudillo Franco.—Se apunta una entrevista a celebrar entre Truman Churchill y Stalin.—Los aliados están cerca de Stendal, a 105 kms. del Centro de Berlín.—Las fuerzas de Hodges han rebasado Halle. Se presiona sobre Bremen con un avance de 25 kms.—El ex canciller Von Papen ha sido hecho prisionero.

Lea EL LUCHADOR

Curiosidad y divulgación

Como se fabrica un balón de fútbol

Nos parece interesante dar a conocer precisamente como se fabrica y de cuantas partes consta el balón, elemento tan indispensable para la práctica del más popular de los deportes.

Y... vamos allá.

Para hacer una pelota de fútbol, todo el mundo sabe que hace falta cuero. Es la materia esencial. Lo primero que se realiza en una fábrica de balones es seleccionar el cuero.

Se utiliza el cuero del ganado vacuno, con la particularidad de que se prefiere el de vaca más que el de toro. Este cuero debe tener un espesor mínimo de dos milímetros y debe estar curtido.

Una vez en posesión del cuero seleccionado y trabajado, el obrero corta, con una especie de sacabocados y con ayuda de una prensa mecánica, las secciones o bandas que reunidas formarán el balón. Como quiera que éste tie-

Día 15

Paris.—Los rusos están a 50 kms. de Berlín y las fuerzas del frente occidental a 72. Las avanzadillas blindadas han llegado a 20 de Berlín; pero han sido rechazadas y han tenido que retroceder.

Día 16

Nueva York.—Ha sido enterrado el cadáver de Roosevelt.—Londres. Las fuerzas de Montgomery han rebasado Hamburgo.—Berlín. Entre el Drave y el Danubio los alemanes han continuado la lucha defensiva con todo vigor, habiendo sido rechazados fuertes ataques de los rusos.—Italia. Los aliados han atravesado el río Sillaro, luchándose en el punto del cruce. Las fuerzas aliadas han ocupado Imola.

Día 17

Londres.—En Halle se lucha casa por casa. Se ha entrado en Hirschberg y conquistado Bayreuth. Ha sido cerrada la bolsa de los países Bajos.—Las fuerzas de Montgomery han llegado al Elba, al Sur de Hamburgo.—En la bolsa del Rhur los alemanes se van rindiendo en masas considerables.—Roma. Ha sido ocupada por las fuerzas aliadas la ciudad de Vergatto.

Día 18

Londres.—Tropas británicas han cortado el ferrocarril de Berlín a Bremen después de realizar un avance de 12 kms.—En Alemania han sido rescatados más de 12.000 prisioneros ingleses. En todos los frentes ha proseguido el avance aliado.—Berlín. En el frente del Este las fuerzas germanas han hecho fracasar con sus contraataques todos los intentos de penetración de los rusos.

ne un peso reglamentario, cada sección se pesa previamente.

Los balones ordinarios de fútbol se forman con siete pedazos; los de match son de doce o dieciocho secciones. Se estima que, a mayor número de secciones, mayor es el valor del balón.

Con el corte quedan separados trozos de cuero que, por cierto, no se desprecian, sino que se venden para la fabricación de cordones de calzado.

El obrero procede inmediatamente a unir las distintas piezas. En los balones de precio se hace a mano, y en los ordinarios, a máquina. Dicho obrero, como un simple zapatero, se sirve de una lezna, de dos agujas y de hilo embetunado o encerado. Junta las secciones de dos en dos y procede inmediatamente al montaje completo, teniendo mucho cuidado de que el balón quede perfectamente montado sobre su eje.

El confeccionador ha de dejar una abertura en la parte superior para el paso de la vejiga, y el emplazamiento de un pedacito de cuero fino, que sirve de obturador. Se refuerza esta abertura con doble piel, cosida por una máquina y se traladan con los sacabocados los agujeros que servirán para la lazada.

Las vejigas de los balones se fabrican en Inglaterra, Alemania y Austria, principalmente. Estas vejigas son de caucho rojo, laminado, digámoslo así, en una calandria y urbanizado.

La vejiga se coloca en el balón teniendo mucho cuidado de hacer pasar la expremidad, que se llama corrientemente «gollete», por el agujero hecho para este efecto en el tapón o cuero protector.

Algunos fabricantes inflan aún los balones con el auxilio de una bomba, como realiza un ciclista con su cámara de aire. En las fábricas más importantes la inflación se hace mediante el aire comprimido, medio más práctico y rápido. Por la tensión de las distintas secciones de la pelota se juzgará sobre su estado de inflación.

Una vez inflado debidamente, se atará el gollete de la vejiga mediante goma elástica, y no con un bramante, que pueda cortarlo.

MIRADOR

Instantáneas del momento

por



¡Aquí no nos chupamos el dedo!

La Casa Grande de la Plaza de Cort, se ha otorgado un tanto en su Haber. Los palmesanos que se interesan por los acuerdos de las sesiones del Ayuntamiento, han visto con agrado la resolución del Magnánimo en favor de la ciudad. ¡Aquí no nos chupamos el dedo! y por tanto no se han dejado embaucar con la pretensión de la Compañía de Tranvías para aumentar las tarifas de los modestos servicios a los diferentes suburbios y verdaderamente modestos deben ser esos servicios en lo que a higiene respecta, porque sabemos todos, el estado de abandono, falta de limpieza y aseo a que nos tiene acostumbrados esa Compañía de tranvías. Por lo demás, ya trató hace algún tiempo, y lo consiguió, de aumentar sus tarifas, gentionando en Madrid y buscó como pretexto una serie de trayectos novísimos, que encarecieron de tal forma los habituales y conocidos que sin ser modestos, no eran caros. Ahora resultan inverosímiles comparándolos con los primitivos. Palma tenía que ser la primera capital de provincia que tendría trolebuses y apesar de haberse cubierto rapidísimamente la inversión que se precisaba para adquirirlos, esos trolebuses no han aparecido y en cambio Barcelona y Bilbao que se decidieron después, los tienen y prestan un servicio admirable.

¿Qué pasó?... ¡Ah! ¡Nosotros no nos chupamos el dedo!

Lo cierto es, que si se logra (en Madrid desconocen la realidad del hecho) el aumento de tarifas, no servirá el tranvía para los modestos y humildes, sino que se convertirá en un medio de locomoción para los adinerados y temerarios. Antes de aumentar precios, sería necesaria la revisión de la línea en todos los suburbios, evitar las marchas vertiginosas, a que nos tienen acostumbrados los conductores de esos carros de fuego, y sobre todo a una limpieza escrupulosa, porque como digo, en materia de saneamiento hemos perdido mucho. Es necesario unirnos al acuerdo municipal y comentar la faenita. Sepan esos señores, que aquí no nos chupamos el dedo...

EL MORO DE LA CALLE DE JOVELLANOS

CASA PLANELLS

Papeles de todas clases

Artículos escolares

Reparación de plumas estilográficas

Sindicato, 59 - PALMA

IMPRENTA

Pedro HOMAR

MATEO E. LLADO, Nº 15
Palma de Mallorca

Teléfono, 1755

Sucursal Jaime II, 70 - Estando

CURIOSO LECTOR

El Gulf-Stream

Hay un río en medio del Océano cuyo caudal de agua, siempre invariable, es mayor que el de todos los ríos del mundo juntos; es el Gulf-Stream (La corriente del Golfo).

Su lecho y sus riberas son de agua fría; su color azul oscuro se destaca con vigor sobre el verde esmeralda del resto del mar; sus aguas son más saladas y calientes que las que lo rodean, y arrastran innumerables animalitos fosforescentes que en las noches de tormenta iluminan su curso haciéndolo semejar una brillante vía láctea marina.

Esta gran corriente arranca del mar de las Antillas con una temperatura de 37 grados, y mide en el Golfo de Méjico 110 kilómetros de anchura por uno de

y se le entrará en la esfera de cuero, protegiéndole con el pedazo de cuero ligero antes indicado, solidario de la envoltura. Se termina la operación cerrando la abertura con el cordón, que no debe presentar ningún nudo en el exterior para no herir a los jugadores que reciben el balón con la cabeza.

El balón de fútbol debe tener una circunferencia de 68 a 71 centímetros y un peso de 368 a 425 gramos.

P B T

profundidad, llevando en el estrecho de la Florida una velocidad de 7 kilómetros por hora. Sus aguas, junto con las de la Gran corriente Ecuatorial, circulan en el vasto Océano, llevándose el calor de las regiones tórridas a las frías, y refrescando aquellas por medio de las contracorrientes polares a que dan lugar.

Un sabio asegura que si pudiera utilizarse el calor acarreado por las aguas de este río prodigioso, podría mantenerse en él en actividad continua un gigantesco alto horno, capaz de dar un caudal de hierro fundido igual al del mayor río de la tierra.

Las ruinas de Wieliczka

A catorce kilómetros de Cracovia están estas célebres minas de sal gema; forman una excavación en la que trabajan 2.000 obreros, y anualmente producen 120.000 quintales de sal. Para bajar a ella hay ocho pozos, uno de los cuales tiene 470 escalones. La profundidad de la mina es de 400 metros, y consta de tres pisos sobrepuestos en los que hay un verdadero laberinto de calles y plazas que se cruzan en todas direcciones. Hay en la misma 16 lagos que se atraviesan en barca.

Los obreros se han construido habitaciones en la sal y hasta tienen una iglesia en la que pueden asistir a los divinos oficios. Cuando se iluminan las galerías con bengalas su aspecto es verdaderamente fantástico.